

plemente la exposición de un deseo. En vista de esto el señor Cierva encargó al general Orozco que exclareciera los hechos, y el equívoco desapareció al mismo tiempo que la disciplina no había sido vulnerada.

#### CLAUSURA DE UNA ASAMBLEA

En el Instituto del Cardenal Cisneros se ha clausurado esta mañana la Asamblea de catedráticos, pronunciando un discurso el ministro de Instrucción. Dijo que se propone reformar la enseñanza del bachillerato dándole mayor carácter educativo.

#### EN LA CRUZ ROJA

### Un soldado muerto

En el hospital de sangre que doña Cristina habilitó en el palacio de Miramar, falleció el sábado a las once de la noche, el soldado del regimiento del Príncipe número 3, Manuel Cabal, natural de Oviedo.

Este muchacho llegó a San Sebastián el 22 de Noviembre último, enfermo de paludismo. La dolencia contraída en Marruecos por Manuel Cabal en la defensa de la Patria, adquirió peligrosas complicaciones, dando a su estado alarmantes caracteres de gravedad.

Asistido solícitamente y sin que nada le faltase por el personal de la Cruz Roja, el pobre muchacho ha estado varios días luchando entre la vida y la muerte. Hasta que esta última ha triunfado, a pesar de los esfuerzos de la ciencia y de los continuados desvelos de las enfermeras.

Manuel recibió antes de morir todos los Santos Sacramentos que le fueron administrados con gran solemnidad y con asistencia de todo el personal del beneficio establecimiento.

Las damas de la Cruz Roja han tenido el generoso rasgo de costear el viaje y estancia en San Sebastián de padre del enfermo y aquel ha tenido el triste consuelo de pasar al lado de su hijo los tres últimos días de la vida de éste.

El domingo, a las tres y media de la tarde, se verificó la conducción del cadáver al cementerio desde el hospital de Miramar. El cadáver iba encerrado en un severo ataúd envuelto con la bandera española.

La Reina doña Cristina había telegramiado desde Madrid encargando que se dedicase —y así se hizo— a la memoria del muerto una soberbia corona de flores naturales con lazos de los colores nacionales y una inscripción.

“S. M. la Reina doña Cristina, a soldado Manuel Cabal.”

Además encargó la Reina que la autoridad militar que presidiera el duelo llevase su representación.

Juntamente con la autoridad militar, presidieron el duelo el delegado provincial de la Cruz Roja señor Pavía, el párroco castrense señor Moreno y don Enrique Carreras en representación de la familia del fallecido.

Asistieron al acto gran número de socios de la Cruz Roja; el médico militar encargado del hospital, señor Tortosa; varios médicos civiles de la Cruz Roja; un piquete del regimiento de Sicilia sin armas y la Junta y demás enfermeras de la Cruz Roja, presididas por la señora marquesa de Caviedes.

A continuación iban la carroza fúnebre y numerosos coches y automóviles.

Precedía a la comitiva el clero parroquial del Antiguo con cruz alzada y el párroco con capa pluvial.

El féretro fue conducido en hombros hasta el túnel del Antiguo, prestándose a ello voluntariamente cuatro soldados de Sicilia. En el túnel se rezó un rosario y luego se rezó otro a la sazón del puente de Santa Catalina.

Acompañando al cadáver fueron hasta el cementerio el señor Pavía el párroco castrense señor Moreno, el sacerdote señor Oloñdris, el señor Carreras y la marquesa de Caviedes con toda la Junta de Señoras. Allí se rezó otro rosario y el cadáver quedó en le de pósito.

Ayer lunes, a las diez de la mañana, se celebraron en la iglesia parroquial del Antiguo los funerales por el eterno descanso del alma del soldado fallecido. El acto revistió inusitada solemnidad, oficiando el párroco castrense mencionado.

Terminados los funerales, la marquesa de Caviedes y los señores Pavía y Moreno se trasladaron al cementerio para asistir a la inhumación del cadáver.

Este recibió sepultura en el panteón que la Cruz Roja construyó a raíz de la repatriación de Cuba.

Descanse en paz el soldado Manuel Cabal y que en el inmenso dolor que embarga a sus padres, sirva de consuelo el noble orgullo de haber dado a la Patria el tributo inapreciable de la vida de su hijo.

Pedimos una oración a todos nuestros lectores para el alma generosa de este buen español muerto por España.

### Ecos de Sicilia

#### Del primer batallón expedicionario

1 de Enero de 1922.

#### HACIA EL ZOCO EL ARBAA

Desde las primeras horas de la madrugada, comenzaron los preparativos de la marcha que en la mañana de hoy emprendimos hacia el zoco el Arbáa donde se encuentra el segundo batallón de Sicilia.

Rápidamente se realizaron las distintas operaciones para desmontar las tiendas, recoger los trastos y después de tomar café, emprendimos la marcha.

El terreno por donde pasamos, es más accidentado y pintoresco que el de Melilla. Hay cuestas más pronunciadas, razón por la cual, los carros de las compañías llegaron a Bancarri, lugar donde pernoctamos, a las siete y media, habiendo llegado el batallón a las cinco y media.

Día 2.

En la madrugada de este día, volvimos a reanudar la marcha en la misma dirección.

En un alto del camino nos sirvieron la comida, pues has de saber, caído lector, que llevamos “carricocoches” con chimenea y todo, que conforme van andando se hace el “coci”.

#### EL MOMENTO EMOCIONANTE

Esto del “momento emocionante”, aunque parezca el título de un drama cursi, no lo es; responde a la realidad. Me refiero a ese momento de emoción que sentimos “los primeros” al encontrarnos con “los segundos”.

Hace mucho tiempo que esperábamos ese momento y teníamos todos unos deseos locos que llegaría. Ya hemos sentido las salpicaduras, o mejor dicho, hemos visto las primeras avanzadas, al encontrarnos con algunos del segundo batallón; eran estos los de la “representación”.

Pude guasearme un poco del famoso catalán Torreladilla, recordándole aquél “me quedan poques” con el que siempre me daba la lata.

Un poco más adelante... y nos encontramos con las segundas avanzadas son los acemileros del segundo batallón que aparecen con sus mulos y vienen con el caritativo fin de ayudar a llevar la carga a nuestros mulos que no pueden ya con los chismes que llevan encima, pobrecitos; son valientes y de buena raza, pero están llevando una vida de mucho trajín y ya no pueden más.

Pero... ¿y nosotros?; ¿somos acaso de cartón piedra? Somos de carne y hueso, pero seguimos con la casa a cuestas como los caracoles.

A la llegada de los acemileros, se arma una pequeña revolución: ¿qué tal fulano?; ¿y tú??, ¿y el otro? Lo decía yo; es bastante emocionante esta escena, casi tanto como para comover, si estuviera aquí delante al almirante Oquendo, que está entre el “Victoria” y el “Cristina” y que es de bronce.

Ahora, ¡a comer tocan!

#### ZOCO EL ARBAA, 3 ENERO

Después de una marcha fatigosa, he mos llegado por fin al zoco el Arbáa.

Esta mañana, al toque de diana, salimos Trifón Ojanguren y yo en busca de Goñi; no habíamos andado cincuenta metros, cuando hemos visto al buen Goñi que venía corriendo en nuestra busca. Después de darnos un apretadito abrazo y charlar un rato, hemos desayunado juntos y gracias a él hemos podido lavarnos más tarde en un arroyo; buena falta nos hacía, pues con una marcha como la que hemos traído, estábamos buenos de polvo.

Hemos saludado, como es natural, a nuestros antiguos amigos. Están muy bien conservados, parece que estos amigos les prueban bien. Yo, por ejemplo, me he encontrado a Goñi, nuestro buen amigo, muy “pocholo”, con unos colores que da gusto verle. Me dijo que tenía parapeto, por eso no hemos podido estar juntos más que unos momentos.

Muruzabal tiene una bota de vino que se me ha hecho la mar de simpática; siempre, según dice él, está dispuesta su bota para rendir honores a los compañeros. Yo, por mi parte, le agradecí ayer más que saliera a esperarme con su bota, que si hubiera estado todo el “segundo” presentándome armas.

LENINE ACEPTA

Cannes.—Se ha recibido un nuevo telegrama de Lenine diciendo que acepta sin condición alguna la Conferencia de Génova.

Ahora estamos aprovechando la ocasión de encontrarnos aquí juntos y organizaremos los naturales espaciamientos.

Dicen que los de la “cuarta” vamos a ser destacados, no sé si hoy o mañana, por eso, teniendo esto, nos contamos nuestras “cosillas”; por ejemplo lo que dice Goñi: todos tienen madrinas, menos nosotros...

Ya tenemos las tiendas colocadas; como no hay tiempo para hacer el rancho, nos dan una latita de bonito que ha sabido a gloria.

Tocan después silencio y a dormir. Buenas noches, señores!

#### CIPITRIO:

### Extranjero

#### LAS DEUDAS DE ALEMANIA

Cannes.—Se han reunido los peritos con los ministros de Hacienda de las naciones aliadas.

Se tomó el acuerdo de que Alemania entregue 700 millones. De esa cantidad recibirá Francia doscientos millones. Bélgica 450 y el resto se lo repartirán los demás aliados.

Inglaterra renuncia a cobrar las deudas que le pertenecen durante el año de 1922. En cuanto a 1921, se darán válidos los acuerdos de Agosto por lo que percibirá 500 millones. Francia doscientos y trescientos Bélgica.

Los acuerdos de Wiesbaden se ratifican por tres años, con lo cual percibirá Bélgica 750 millones terminando con ellos su prioridad.

#### DIMITE DE VALERA

Dublín.—De Valera ha presentado su dimisión al Dail Eireann con carácter irrevocable.

Inmediatamente pide a la Asamblea que tome las medidas necesarias para que no se interrumpa la acción de Gobierno.

Collins propone que se nombre un comité presidido por Griffit y en el que formen representantes de los dos bandos en que se ha dividido la Cámara.

De Valera se niega a cooperar a ello.

Un diputado propone que De Valera sea reelegido para el cargo de presidente de la República.

Collins se opone por entender que si se hacía ahora, el mundo entero se reiría de Irlanda y, además, si resultaba elegido De Valera sería tanto como negar validez al Tratado que se acababa de ratificar.

Se pone a votación la proposición y es rechazada por 60 votos contra 58.

Al conocerse el resultado, De Valera se levanta para retirarse de la Cámara. Pero todos los diputados, puestos en pie, le hacen objeto de una prolongada ovación.

El expresidente se detiene y dirige la palabra a la Asamblea, diciendo:

“Hablar de luchas fatídicas es hablar de un absurdo. Vosotros necesitáis de nosotros para cumplir vuestro enemigo y estaremos con vosotros contra todo enemigo exterior. No os haremos oposición activa como no sea en aquellos asuntos que consideremos perjudiciales para Irlanda. Puesto a elegir entre dos males, me inclino por el menor en pro de Irlanda.”

Collins reconoce, como De Valera, que cuando se haya nombrado un Gobierno provisional se convoque a nuevas elecciones generales. Además se muestra conforme con que siga la actual manera de llevar la Hacienda de acuerdo a los mismos fines las cuestiones recogidas en suscripción nacida.

Se aplaza el debate hasta mañana en que se tratará de la proposición para formar el Comité Provisional que ha de presidir mister Griffit.

#### UN TELEGRAMA DE LENINE

Cannes.—El presidente de la República de los Soviets ha enviado el siguiente telegrama al presidente del Consejo Supremo:

“En el caso de que las medidas que reclama el estado de hambre de una parte del país no me permitiera ir a Cannes, enviaría personalidades consagradas que tratarían como si fuera yo personalmente.”

#### LA COMISIÓN ALEMANA

Berlín.—Antes de salir para París la comisión alemana que ha de marcar a Cannes, celebró una conferencia con el presidente del Imperio, el señor Rathenau, que antes había asistido al Consejo de ministros donde dió cuenta del resultado de su viaje a París.

#### LENINE ACEPTA

Cannes.—Se ha recibido un nuevo telegrama de Lenine diciendo que acepta sin condición alguna la Conferencia de Génova.

### ULTIMA HORA

#### Parece que habrá fórmula

La prensa pide que haya disciplina y La Correspondencia Militar dice que mantiene su campaña

#### TEMIENDO UNA DETENCION

Barcelona.—Se ha dicho con gran insistencia que había sido detenido en Madrid el coronel Lacanal, jefe de la Junta Informativa de Infantería.

#### UNA REUNION

Barcelona.—Los presidentes de las Juntas locales celebraron una reunión, después de la cual visitaron al gobernador civil para comunicarle los acuerdos adoptados. En el Gobierno civil se dijo que la visita había sido para cumplimentar al señor Martínez Anido.

#### NOTICIA SIN FUNDAMENTO

Las noticias llegadas de Barcelona sobre la supuesta dimisión del coronel Lacanal, carecen en absoluto de fundamento.

#### CONSEJO DE MINISTROS

Mañana, a las seis de la tarde, se reunirán los ministros en el ministerio de Hacienda para seguir examinando las partidas del nuevo Arancel.

#### LA ULTIMA IMPRESION

La última impresión reinante sobre los sucesos de actualidad es que se llegará a un arreglo pues así lo dan a entender las manifestaciones que han hecho esta tarde algunas personas que siguen de cerca estos asuntos, por las palabras de Cierva y por el resultado de la gestión que ha entablado el capitán general de Madrid.

#### EN GOBERNACION

Al acudir esta madrugada a Gobernación los periodistas, preguntaron al ministro cuál era su impresión sobre los conflictos pendientes. Dijo el ministro que había que ser optimista y confiar en que todo se arreglará.

Le preguntaron si habría vencedores o vencidos y dijo que no lo sabía; pero que siempre hay alguien vencido en estas cuestiones.

#### LOS COMENTARIOS DE PRENSA

La prensa comenta en general los sucesos militares.

“Diario Universal” dice que los acontecimientos han sorprendido al Gobierno y que la situación ha llegado en las últimas horas de hoy a ser verdaderamente grave. Se reserva de opinar ahorita acerca de este asunto.

“La Epoca” dedica el artículo de fondo a examinar el pleito entablado y dice que estos asuntos se debían ventilar en silencio, puesto que la política es parecida a la moral: que padece más cuanto mayor sea el escándalo con que las cosas se hagan. Pide a todos cordura y dice que aún es ocasión de cortar la campaña perniciosa, por lo que las Juntas deben ceder de su actitud. También el ministro de la Guerra debe evitar provocar conflictos, aunque tenga que ceder en sus personalismos. Termina diciendo que es preciso mirar a las alturas para prevenir un mal maestro.

“El Herald” dice que la primera virtud de todo militar debe ser la disciplina y que no se puede consentir que nadie intervenga entre las Cortes y el Gobierno. El Parlamento debe ser el que resuelva esta cuestión.

“La Acción” dice que la energía del Gobierno en este asunto le ha proporcionado un prestigio mayor que el que ya tenía. Media docena de instigadores —añade— han pretendido utilizar para sus bajas pasiones a esos organismos que deben permanecer alejados de la política y algunos de ellos han sido embaucados, pero los perturbadores se batieron ya en retirada ante la repulsa de la opinión. Mas es preciso intentar algo para que esto no se repita; es decir, que precisa aplicar el castigo para que España no se convierta poco a poco en un segundo Portugal.

“La Voz” dice que lo que más despierta y desconcierta es la actitud de indiferencia en que se mueve el país, el cual sabe, que ocurrirá lo que ocurrirá, habrá de pagar los vidrios que se rompan.

“El Mundo” dice que el sólo hecho de mantener la disciplina, obliga al Gobierno a ser energético, para